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В схожих условиях 

Напомним, ранее пре-
зидент Владимир Путин, 
продлевая в стране режим 
нерабочих дней по 30 апреля 
включительно, предоставил 
регионам право самосто-
ятельно определить набор 
профилактических мер, 
оптимальных именно для 
их территорий как с точки 
зрения обеспечения здоровья 
жителей, так и устойчивости 
экономики и ключевой ин-
фраструктуры. К примеру, в 
Челябинской области режим 
повышенной готовности 
первоначально действовал до 
19 апреля. В конце прошлой 
недели губернатор заявил, 
что действие данной меры 

необходимо и достаточно 
продлить также до 30 апреля. 
Таким образом, южноуральцы 
сегодня находятся в схожих со 
всеми россиянами условиях.

Как на передовой

За минувшие выходные 
на территории региона среди 
приезжих зафиксировано 
шесть положительных резуль-
татов тестов на коронавирус, 
причем пять из них — в аэро-
порту Челябинска. Неслучай-
но для исключения завоза ин-

фекции совместно с главным 
санитарным врачом области 
принято решение обязать 
граждан, которые приезжают 
из Москвы, Московской об-
ласти и Санкт-Петербурга, 
уходить на самоизоляцию.

Исследования на 
COVID-19 проводятся в 11 
лабораториях. Обеспечен-
ность лабораторий тест-
системами 
достаточная.

Сотруд-
ники уч-
реждений 
соцзащиты 
выполнили 
свыше 20 ты-
сяч заявок на 
доставку продуктов, лекарств, 
товаров первой необходимо-
сти для одиноких пожилых 
южноуральцев. В этой работе 
участвуют более трех тысяч 
работников.

Кроме того, по всей обла-
сти сейчас активно трудятся 
свыше 1000 волонтеров. Глав-

ное — от-
сутствие 
контактов 
между ними 
и адресатами 
помощи.

Благоразумие —            
во главу угла

В то же время, как кон-
статируют онлайн-счетчики 
уровня самоизоляции жите-
лей городов, южноуральцы в 
этом отношении пока недо-
статочно благоразумны.

В Челябинске, к примеру, в 
понедельник в середине дня 

коэффициент 
самоизоля-
ции составил 
1,8 (от 0 до 2,9 
балла означа-
ет, что на ули-
це очень мно-
го людей, от 
4 до 5 баллов 

— на улице почти никого).
Отметим, система выдачи 

и проверки пропусков в ре-
гионе разработана, однако 
власти пытаются соблюсти 
баланс между качеством жиз-
ни, поддержкой экономики 
и безопасностью, и пока до 
пропускной системы дело 
не дошло, как, допустим, в 
Москве. Но рассматриваются 
все варианты, хотя наиболее 
предпочтительным является 
максимально ответственное 
отношение жителей.

Руководство области пода-
ло пример такого отношения 
к населению. Так, было объ-
явлено, что программа меро-
приятий к 75-летию Победы 
в Великой Отечественной во-
йне будет скорректирована, 
решение о дате проведения 
объявят позже.

Лаборатории в регионе обеспечены 
тест-системами в полном объеме.

ДейстВоВать 
на опережение

В области до 30 апреля будет действовать 
режим повышенной готовности в условиях борь-
бы с распространением коронавируса. соот-
ветствующее распоряжение подписал глава 
региона алексей текслер. Это значит, что по-
прежнему обязательна самоизоляция, в первую 
очередь для южноуральцев старшего поколе-
ния. а медики, соцработники и волонтеры оста-
ются буквально как на передовой.

Более 3 тысяч 
соцработников 
трудятся не покладая 
рук. В апреле им 
выплатят по 10 тыс. 
рублей надбавки.

Алексей ТексЛер, 
губернатор Челябинской 
области:

Введенные ограниче-
ния считаю необходи-

мыми и достаточными. 
Ориентиром для их отме-
ны, полной или поэтап-
ной, будет снижение коли-
чества новых случаев за-
ражения как в столичном 
регионе, так и в нашей 
области. Органы соцзащи-
ты, как и медики, трудятся 
буквально как на передо-
вой. В апреле соцработ-
никам будет выплачена 
единовременная надбав-
ка в размере 10 тысяч 
рублей.

таКже В ноМере:
мероприятия ко Дню победы 
не отменяются, но переносятся 
на поздний срок…                        с. 2

АлексАндр ПАтритеев. Фото олегА кАргАПоловА
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Действительно, южноураль-
цам, выезжающим на дачи, бы-
ло рекомендовано по возмож-
ности оставаться за городом на 
длительный срок и соблюдать 
режим самоизоляции. Мож-
но приезжать за покупками, 
потом уезжать обратно. Но 
лучше, чтобы эти переезды 
происходили как можно реже. 

Рекомендация наиболее ак-
туальна для людей старшего по-
коления, среди которых много 
садоводов. Поэтому один из 
советов тем, кто отправляется 
за город на длительный срок: 
возьмите необходимые лекар-
ства, особенно те, которые 
постоянно принимаете. Запас 
лекарств должен быть с учетом 
самоизоляции до 30 апреля. 

Смягчение режима самоизо-
ляции ожидает также магазины 
с рассадой и саженцами, что-
бы начало огородного сезона 
в регионе не было сорвано.

садоводам разрешили выезд               
на участки. только для самоизоляции

Региональные власти разрешили южноуральским садоводам сле-
довать на свои дачи личным автотранспортом или такси. При этом 
нужно понимать: речь шла еще об одном способе самоизоляции. 
Это особенно актуально для людей старшего возраста. 

нина черКассКая

константин ТОЛкАЧеВ, 
депутат Законодательного со-
брания (фракция «единая рос-
сия»), председатель региональ-
ного союза садоводов:

Призываю южноураль-
цев не злоупотреблять  

правом на выезд на садо-
вые участки, а действо-
вать без риска для себя и 
окружающих, соблюдать 
меры предосторожности 
при смене места самоизо-
ляции. Глава региона под-
черкнул, что эту возмож-
ность нужно использовать 
не для того чтобы садовод 
ежедневно ездил на уча-
сток и обратно, но если 
поехал, то несколько 
дней пробыл там.

ДАЧНый СЕзоН

Отметим, ранее Челябин-
ская область уже получила 
128 млн рублей из федераль-
ного бюджета на выплаты 
стимулирующего характера 
за особые условия труда и до-
полнительную нагрузку медра-
ботникам, которые оказывают 
помощь пациентам из групп 
риска, а также работающим 
непосредственно в очагах за-
ражения COVID-19. В апре-
ле-июне регион получит еще 
216 млн рублей, которые также 
пойдут на доплаты медикам.

Как пояснила первый ви-
це-губернатор Ирина Гехт, эти 
деньги пойдут на выплаты, о 

которых говорил президент 
в своем обращении в начале 
апреля. Средства направят 
для персонала круглосуточ-
ного стационара, сотрудни-
ков скорой помощи. Выпла-
ты предусмотрены в апреле, 
мае, июне. Они будут рас-
считываться пропорциональ-
но отработанному времени. 

В области ведется учет 
всех докторов, работающих в         
круглосуточном стационаре. 
Это порядка двух тысяч врачей. 

— Мы будем следить 
за тем, чтобы все средства 
дошли до медработников, 
— подчеркнула Ирина Гехт.

Кроме того, выплаты за счет 
областного бюджета получат 
специалисты, не попавшие 
под категории федеральных 
доплат. Это водители, лаборан-
ты, биологи, врачи функцио-
нальной диагностики и прочий 
персонал госпитальных баз.

регион получит еще 216 млн рублей на доплаты медикам

На стимулирующие выплаты южноуральским медикам, работаю-
щим с пациентами группы риска по коронавирусу, дополнительно 
направят 216 млн рублей. 

алеКсанДр патритееВ. фото ДМитрия КутКина

Александр ЖурАВЛеВ, 
председатель комитета Зако-
нодательного собрания по со-
циальной политике (фракция 
«единая россия»):

Медработники ока-
зались на переднем 

крае борьбы с коронави-
русом, и они нуждаются 
во всесторонней под-
держке, в том числе и в 
материальной. решение 
президента о выделении 
федеральных средств на 
стимулирующие выпла-
ты медикам в регионах 
стало своевременным. В 
свою очередь правитель-
ство Челябинской обла-
сти заверило депутатов, 
что будет проработан во-
прос региональных над-
бавок. Это своего рода 
материализация бла-
годарности медикам.

зДРАвоохРАНЕНиЕ

Волонтеры помогают по-
жилым людям и многодетным 
семьям с доставкой продук-
тов и лекарств, оплатой услуг 
ЖКХ и другими вопросами. 
Штаб активно сотруднича-
ет с комплексным центром 
социальной защиты города.

— В период борьбы с коро-
навирусом в сложной ситуа-
ции оказались пожилые лю-
ди, которые входят в группу 
риска, и семьи с детьми. Им 
особенно нужна наша по-
мощь и поддержка сейчас. 
Каждое обращение рассма-
тривается индивидуально, 
— отметил заместитель пред-
седателя Законодательно-
го Собрания Олег Голиков 
(фракция «Единая Россия»).

Оставить заявку и задать во-
просы можно по телефону го-
рячей линии 8 (912) 806-41-64.

Волонтерский 
штаб открылся 
в Каслях
Еще один центр помощи лю-
дям, оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации в период 
пандемии, создан на базе де-
путатского центра «Единой 
России».

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ

по инфорМации zs74.ru

Все стимулирующие 
выплаты дойдут до медиков.

Программа областных 
торжеств к юбилею Вели-
кой Победы также будет 
скорректирована, отметил 
губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер. 
Тем не менее в свое время 
состоится каждое запла-
нированное мероприятие.

Пока что ситуация с ко-
ронавирусом в регионе не 
позволяет организовать и на 
должном уровне провести 
запланированные празднич-
ные события. Они требуют 
тщательной, коллективной 
подготовки, репетиций.

Решение о дате проведе-
ния будет принято позже, 
основываясь на программе 
общегосударственных ме-
роприятий и эпидемиче-
ской ситуации в регионе. 

При этом, как подчерки-
вают областные власти, вете-
ранам во что бы то ни стало 

будут оказывать внимание и 
заботу. Система поддержки 
ветеранов войны и труже-
ников тыла в регионе рабо-
тает на постоянной основе, 
а в период коронавируса 
— с особой тщательностью.

— День Победы — священ-
ный праздник для всех жите-
лей нашей страны, и 9 мая он 
будет отмечаться в каждой се-
мье. Но массовые мероприя-
тия, такие как Парад Победы, 
шествие «Бессмертного пол-
ка», концерты будут перене-
сены на более поздний срок. 

Мы проведем их со 
всей торжествен-
ностью, как только 
улучшится ситуа-
ция, — подчеркнул 
Алексей Текслер.

АКТуАЛьНо

Мероприятия ко Дню победы 
пройдут позже

Региональный 
волонтерский 
центр» Единой 
России»:
+7 (351) 214-15-13. 
Операторы ответят 
с 8 до 20 часов 
ежедневно. 

В сложившихся условиях 
пополнение автопарка боль-
ницы новым автомобилем 
принесет ощутимую пользу 
медикам. По словам главного 
врача ГКБ № 8 Алексея Ко-
нашова, на выездной фор-
мат работы перешли почти 
все сотрудники поликли-
ники, и собственного авто-
парка больницы не хватает.

— Чтобы не допустить 
распространения корона-
вирусной инфекции, мы, 

медики, обязаны выезжать 
на дом к пациентам. Поми-
мо граждан, подвергшихся 
заражению вирусными ин-
фекциями, также нельзя за-
бывать и о тех, кто страдает 
хроническими заболевани-
ями. Мы к ним приезжаем, 
наблюдаем за их состоянием, 
оказываем помощь, — рас-
сказал Алексей Конашов.

Внутри поликлиники ве-
дется прием только пациен-
тов с неотложными состоя-

ниями, требующи-
ми вмешательства 
кардиолога, эндо-
кринолога и дру-
гих специалистов.

 ДобРыЕ ДЕЛА

автопарк больницы пополнился

Решение о переносе мероприятий, приуроченных к 75-летию 
Победы, принял накануне президент России владимир Путин. 
С такой просьбой к нему ранее обратились сами ветераны  
из-за пандемии коронавируса.

роМан руДин

Для врачей жизненно 
важна оперативность.

таКже В ноМере:
все об инвестиционном 
налоговом кредите...   с. 4

таКже В ноМере:
как депутаты помогают
ветеранам 
в самоизоляции...      с. 6

Челябинская больница № 8 получила новое авто, приобре-
тенное на средства депутатов фракции «Единая Россия» об-
ластного парламента.

фото ДМитрия КутКина

 ноВости
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поДДержКа Для реГионоВ
Алексей ТексЛер,  губернатор Челябинской  области:

Важно сейчас успеть упредить увольнения. Луч-
ше для всех — государства, бизнеса, человека 

— обойтись, по возможности, без них, развернуть 
программу по сохранению рабочих мест. Предложен-
ный президентом механизм в виде финансовой под-
держки снизит социальную напряженность, повысит 
спрос, обеспечит платежи в приоритетных отраслях: 
пищевой промышленности, ЖкХ, энергетике, 
сфере услуг первой необходимости. 

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного собрания Челябинской 

области (фракция «единая россия»):

Президент заявил о значительной поддержке 
для бюджетов регионов. Федеральная помощь 

позволит расширить региональный пакет мер под-
держки малого и среднего бизнеса, сохранить  
стабильность на рынке труда. у исполнительной и 
законодательной власти региона появится возмож-
ность действовать на опережение, чутко реагиро-
вать на состояние экономики области, сохра-
нить качество жизни южноуральцев.

В том числе на выплату зарплат, на сохранение уровня оплаты 
труда сотрудников в апреле и мае. Предполагается, что деньги будут 
выделяться, исходя из расчета 12 130 рублей на одного сотрудника в 
месяц. Условие — максимальное сохранение занятости, не менее 90% 
штатной численности сотрудников на 1 апреля.

2 БезВозМезДная финансоВая поМощь МалыМ     
и среДниМ КоМпанияМ 

новые меры поддержки в условиях борьбы 
с пандемией коронавируса озвучил накануне 
президент Владимир путин на совещании с чле-
нами правительства рф, прошедшем в режиме 
видеоконференции. инициативы главы госу-
дарства касались выделения финансовой по-
мощи регионам, поддержки малых и средних 
предприятий, занятости и доходов населения. 
Главное — в нашем материале. 
 

Фото с сАйтА ПрезидентА рФ kremlin.ru

Предусматривается поддержка — 200 млрд рублей на обеспечение устойчи-
вости и сбалансированности региональных бюджетов.

 Для реГионоВ  россии

Президент отметил, что предложенная правительством 
программа беспроцентных кредитов на выплату зар-

плат работает неэффективно. Владимир Путин предложил не 
менее 75% таких кредитов обеспечить гарантиями Внешэко-
номбанка. Доступ к этими кредитам нужно предоставить не 
только малым, но и средним и крупным предприятиям постра-
давших отраслей. 

3 зарплатные КреДиты

Предлагается предусмотреть льготные кредиты на по-
полнение оборотных средств, которые необходимы 

для закупки сырья и комплектующих, для выплаты авансов 
поставщикам.

4 Для систеМооБразующих преДприятий 

Президент предложил дополнить перечень малыми и средни-
ми компаниями, торгующими непродовольственными това-

рами. Ранее в этот список были включены предприятия общепита, 
туризма, гостиничного дела. 

5 перечень наиБолее постраДаВших отраслей 

Глава государства предложил направить более 23 млрд рублей.

1

Полную текстовую версию совещания владимира Путина 
с членами правительства РФ читайте на официальном сайте 
президента kremlin.ru.

6 на ЭКстренные Меры поДДержКи аВиаКоМпаний 

 аКтуальная теМа
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— Константин Юрьевич, что 
такое инвестиционный налого-
вый кредит?

— Это согласованное сто-
ронами уменьшение суммы 
уплаты налоговых обяза-
тельств организации в тече-
ние определенного времени. 
Кредит позволяет воспользо-
ваться отсрочкой предприни-
мателям, которые потратили 
свои денежные средства на 
инвестиции 
и приобрели 
объекты иму-
щественного 
комплекса.

Вообще 
данная фор-
ма государ-
ственной 
поддержки 
прописана в 
Налоговом 
кодексе РФ 
и была вклю-
чена в наш 
закон еще 
в 2003 году. 
Однако все 
это время она не была реали-
зована.

— На какие виды налога 
распространяется кредит?

— Речь идет только о ре-
гиональных налогах – на 
имущество и о транспортном, 
а также о налоге на прибыль 
организаций (в части, зачис-
ляемой в областной бюджет).

— Кто может стать полу-
чателем?

— Оснований для предо-
ставления кредита несколь-
ко. Первое – организация 
занимается научно-иссле-
довательской или опытно-
конструкторской деятельно-
стью или ведет техническое 
перевооружение собствен-
ного производства. Второе 

– предприятие осуществляет 
внедренческую или иннова-
ционную деятельность – соз-
дает новые образцы сырья, 
технологий. Третье – вы-
полняет особо важный заказ 
по социально-экономиче-
скому развитию региона или 
предоставляет особо важные 
услуги населению. Четвертое 
– выполняет государствен-
ный оборонный заказ. Пятое 
– компания инвестирует в 
создание объектов в области 
энергетики. Шестое – орга-
низация включена в реестр 
резидентов зоны территори-
ального развития.

— На какой срок предо-
ставляется кредит?

— Кредит 
может быть 
оформлен 
на срок от 
одного года 
до пяти лет. 
При этом 
рассрочка 
предоставля-
ется на плат-
ной основе 
и составляет 
1/2 ставки 
рефинан-
сирования 
Центробанка 
РФ.

— Куда 
следует обращаться, чтобы 
кредит был предоставлен?

— В контролирующий ор-
ган – налоговую службу. Раз-
решение дается только после 
того, как заявку рассмотрят 
налоговики.

— Какое количество пред-
принимателей может рас-
считывать на предоставление 
данного кредита?

— По данным министер-
ства экономического разви-
тия области, воспользоваться 
этой рассрочкой потенци-
ально могут 300 организаций. 
Однако на деле их, конечно, 
куда больше. Предполагаю, 
эта цифра может быть легко 
удвоена.

Какое именно количество 
воспользуется 
данной льготой, 
покажет только 
практика приме-
нения закона.

предприниматели южного урала оказались 
в непростых условиях в связи с угрозой рас-
пространения коронавируса. В их поддержку 
был принят ряд законопроектов, в том числе 
«об инвестиционном налоговом кредите». Кто 
может рассчитывать на помощь и на сколько 
дается отсрочка, рассказал вице-спикер об-
ластного парламента, председатель комитета 
по экономической политике Константин за-
харов (фракция «единая россия»).

АнАстАсия ХивинцевА

Как строительство поддержит экономику

Для поддержки 
предпринимателей 
в регионе работает 
горячая линия:
8-800-350-24-74. 
Специалисты готовы 
оказать помощь 
с 8 до 20 часов.
Задать вопрос можно 
по электронной почте 
help@fond74.ru 
или в чате 
на сайте «Территории 
бизнеса».

поМочь Выйти 
из Кризиса

что предложил 
президент

 Создать специальную 
льготную ипотечную про-
грамму, в рамках которой 
можно будет взять ипотеку 
по ставке 6,5% годовых 
на покупку нового жилья 
комфорт-класса по цене до          
3 млн рублей в регионах и 
до 8 млн в Москве и Санкт-
Петербурге. За такой ипоте-
кой можно будет обратиться 
до 1 ноября. 

 Докапитализировать 
Фонд защиты прав дольщи-

ков на 30 млрд рублей и на-
править эти ресурсы на реше-
ние проблем, накопленных 
в прошлые годы, достроить 
незавершенные дома.

 Подготовить комплекс 
мер, которые повысят до-
ступность банковских кре-
дитов для компаний стро-
ительной отрасли. Также 
предлагается субсидировать 
процентную ставку. Но по-
мощь будет предоставлена 
компаниям, которые сохра-
нят занятость.

 Рассмотреть возмож-
ность перераспределения 
части расходов в рамках на-
ционального проекта «Без-
опасные и качественные 
автомобильные дороги», а 
также программ расселения 
из аварийного жилья, чтобы 
увеличить темпы расселения 
жителей, строительства и ре-
монта дорог.

 Проработать вопрос 
увеличения авансов по кон-
трактам в инфраструктурном 
строительстве до 50%, за счет 
чего предоставить строитель-
ным и другим компаниям 
дополнительные оборотные 
средства.

«Этих мер отрасль            
ждет давно»

По словам Юрия Кар-
ликанова, этих мер отрасль 
ждет давно, не только в связи 
с ситуацией пандемии коро-
навируса. 

 Все, что связано с раз-
витием экономики, идет 
через тенденцию развития 

строительной отрасли, это 
мировая практика. Неслу-
чайно глава государства в 
своем выступлении исходил 
как раз из этой мысли. Ведь 
строительная отрасль — это 
еще и десять — пятнадцать 
смежных специальностей, 
— обратил внимание Юрий 
Карликанов. — К слову, это 
характерно для Челябин-
ской области, где данный 
коэффициент гораздо выше, 
поскольку мы располагаем 
практически всеми необхо-
димыми стройматериалами. 
Важно, что оборот рубля в 
строительной отрасли будет 
иметь многократную эф-
фективность и по выплате 
заработной платы, и по от-
числению налогов.

Важнейший момент — 
увеличение авансов по кон-
трактам в инфраструктур-
ном строительстве до 50%.

 Эта возможность по-
зволяет всем «смежникам» 
выдать определенные аван-
совые платежи, тем самым 
исключить простои, — от-
метил Юрий Карликанов. 
— Безусловно нужная ини-
циатива связана с предо-
ставлением дополнительных 
ресурсов в рамках нацпро-
екта «Безопасные и каче-
ственные автомобильные 
дороги». Также прозвучали 
инициативы о переносе 
финансовых ресурсов на 
более ранние сроки в рамках 
некоторых госпрограмм, в 
частности программы по 
переселению жителей из 
ветхоаварийного жилья.

ЭффеКт 
стройКи 
совещание по вопросам развития строительной отрасли провел 

глава государства Владимир путин в режиме видеоконференции. пре-
зидент озвучил ряд инициатив, которые призваны поддержать и жите-
лей, и отрасль. прокомментировать эти предложения попросили 
первого вице-спикера парламента челябинской области юрия Карли-
канова (фракция «единая россия»).

алеКсанДр патритееВ. фото ВячеслаВа шишКоеДоВа

таКже В ноМере:
что на неделе посмотреть 
в онлайн-театрах...              с. 8

Юрий кАрЛикАнОВ,
первый заместитель председа-
теля Законодательного собра-
ния Челябинской области (фрак-
ция «единая россия»):

Главное, чтобы иници-
ативы не остались без 

должного внимания со 
стороны органов власти 
и все действия отталки-
вались от посылов, кото-
рые озвучил президент. и 
здесь важна роль партии 
«единая россия», фракции 
«единая россия» в Госду-
ме, перед которой пред-
седатель партии Дмитрий 
Медведев поставил зада-
чу снять все препоны за-
конодательного характе-
ра, которые могут задер-
жать воплощение в жизнь 
решений президента и 
правительства.

 инициатиВы
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защита               
человека труда

Человек труда — опора сво-
ей семьи и всей страны. 

Согласно поправкам, ми-
нимальный размер оплаты 
труда не будет меньше вели-
чины прожиточного миниму-
ма, гарантируется обязатель-
ное социальное страхование. 
Государство обеспечивает 
защиту достоинства граждан и 
уважение человека труда.

СТ. 75: «Российская Феде-
рация уважает труд граждан и 
обеспечивает защиту их прав. 
Государством гарантируются 
минимальный размер опла-
ты труда не менее величины 
прожиточного минимума 
трудоспособного населения в 
целом по Российской Феде-
рации».

СТ. 75.1: «В Российской 
Федерации <…> гаранти-
руются защита достоинства 
граждан и уважение человека 
труда…».

СТ. 114: «Правительство 
Российской Федерации: <...> 
обеспечивает реализацию 
принципов социального 
партнерства в сфере регу-
лирования трудовых и иных 
непосредственно связанных с 
ними отношений».

семейные ценности

Семья — главная ценность 
абсолютного большинства рос-
сиян. Дети — приоритет госу-
дарственной политики страны.

СТ. 67.1: «Дети являются 
важнейшим приоритетом 
государственной политики 
России. Государство создает 
условия, способствующие 
всестороннему духовному, 
нравственному, интеллек-
туальному и физическому 
развитию детей, воспитанию 
в них патриотизма, граж-
данственности и уважения к 
старшим. Государство, обе-
спечивая приоритет семей-
ного воспитания, берет на 
себя обязанности родителей в 
отношении детей, оставшихся 
без попечения».

СТ. 72: «В совместном веде-
нии Российской Федерации и 
субъектов Российской Феде-
рации находятся: <…> защита 
семьи, материнства, отцовства 
и детства; защита института 
брака как союза мужчины и 
женщины; создание условий 
для достойного воспитания 
детей в семье, а также для 

осуществления совершенно-
летними детьми обязанности 
заботиться о родителях…»

социальные 
гарантии

Государство гарантирует, 
что никакие экономические 
кризисы или другие потрясе-
ния не отразятся на объемах 
и регулярности оказания всех 
видов социальной помощи.

Это касается индексации 
пенсий не реже раза в год, 
социальных пенсий и иных 
социальных выплат. Гаранти-
руется адресная социальная 
поддержка граждан. Инвали-
дам обеспечивается создание 
доступной среды и улучшение 
качества их жизни. Каждый 
гражданин России должен 
чувствовать себя защищен-
ным, должен быть уверен в 
поддержке государства в тече-
ние всей своей жизни.

СТ. 75: «В Российской Фе-
дерации формируется система 
пенсионного обеспечения 
граждан на основе принципов 
всеобщности, справедливости 
и солидарности поколений 
и поддерживается ее эффек-
тивное функционирование, 
а также осуществляется 
индексация пенсий не реже 
одного раза в год в порядке, 
установленном федеральным 
законом».

«В Российской Федерации 
в соответствии с федеральным 
законом гарантируются обя-
зательное социальное страхо-
вание, адресная социальная 
поддержка граждан и индек-
сация социальных пособий и 
иных социальных выплат».

Достойная                              
и качественная 
медицина каждому

Каждый россиянин должен 
получать качественную и до-
ступную медицинскую по-
мощь, где бы он ни жил.

Это забота всех уровней 
власти: федеральных, регио-
нальных и органов местного 
самоуправления.

СТ. 72: «В совместном 
ведении Российской Федера-
ции и субъектов Российской 
Федерации находятся: <…> 
обеспечение оказания доступ-
ной и качественной медицин-
ской помощи, сохранение и 
укрепление общественного 
здоровья, создание условий 
для ведения здорового образа 

жизни, формирования культу-
ры ответственного отношения 
граждан к своему здоровью...».

СТ. 132: «Органы местного 
самоуправления <…> обе-
спечивают в пределах своей 
компетенции доступность 
медицинской помощи».

поддержка 
российской науки

благосостояние государства 
и граждан во многом зависит 
от научно-технологического 
потенциала.

Поправки требуют от пра-
вительства обеспечить под-
держку научно-технологиче-
ского развития России.

СТ. 71: «В ведении Россий-
ской Федерации находятся: 
<…> информационные техно-
логии, <...> обеспечение без-
опасности личности, общества 
и государства при применении 
информационных технологий, 
обороте цифровых данных».

СТ.114: «Правительство 
Российской Федерации: <…> 
обеспечивает государственную 
поддержку научно-технологи-
ческого развития Российской 
Федерации, сохранение и 
развитие ее научного потен-
циала».

защита 
суверенитета

основной закон закрепляет 
защиту суверенитета и терри-
ториальной целостности госу-
дарства как одну из главных 
функций российской власти. 

СТ. 67: «Российская Феде-
рация обеспечивает защиту 
своего суверенитета и тер-
риториальной целостности. 
Действия (за исключением де-
лимитации, демаркации, ре-
демаркации государственной 
границы Российской Феде-
рации с сопредельными госу-
дарствами), направленные на 
отчуждение части территории 
Российской Федерации, а так-
же призывы к таким действи-
ям не допускаются».

СТ. 67.1: «Российская Фе-

дерация чтит память защитни-
ков Отечества, обеспечивает 
защиту исторической правды. 
Умаление значения подвига 
народа при защите Отечества 
не допускается».

СТ. 69: «Российская Феде-
рация оказывает поддержку 
соотечественникам, прожива-
ющим за рубежом, в осущест-
влении их прав, обеспечении 
защиты их интересов и сохра-
нении общероссийской куль-
турной идентичности».

СТ. 79.1: «Российская Фе-
дерация принимает меры по 
поддержанию и укреплению 
международного мира и без-
опасности, обеспечению 
мирного сосуществования 
государств и народов, недо-
пущению вмешательства во 
внутренние дела государства».

поддержка 
волонтеров и нКо

Новый этап развития граж-
данского общества в нашей 
стране характеризуется небы-
валым развитием институтов 
добровольчества, подъемом 
волонтерского движения.

Поправка в Основной За-
кон обязывает правительство 
поддержать волонтеров и 
НКО, усиливает роль граж-
данского общества в реали-
зации государственной по-
литики. 

СТ. 114: «Правительство 
Российской Федерации: <…> 
осуществляет меры по под-
держке институтов граждан-
ского общества, в том числе 
некоммерческих организа-
ций, обеспечивает их участие 
в выработке и проведении 
государственной политики; 
осуществляет меры по под-
держке добровольческой (во-
лонтерской) деятельности».

сохранение 
природного богатства

Россия — это огромная,  
богатейшая территория с не-
сметными сокровищами при-
роды и животного мира.

СТ. 114:  «Правительство 
Российской Федерации: 
<…> осуществляет меры, 
направленные на создание 
благоприятных условий жиз-
недеятельности населения, 
снижение негативного воз-
действия хозяйственной и 
иной деятельности на окру-
жающую среду, сохранение 
уникального природного и 
биологического многообра-
зия страны, <...> создает ус-
ловия для развития системы 
экологического образования 
граждан, воспитания эколо-
гической культуры».

сохранение 
культурного наследия

Поправки защищают куль-
турную самобытность на-
родов, закрепляют тот факт, 
что культурное наследие ох-
раняется государством.

СТ. 67.1: «Российская 
Федерация, объединенная 
тысячелетней историей, 
сохраняя память предков, 
передавших нам идеалы и 
веру в Бога, а также пре-
емственность в развитии 
Российского государства, 
признает исторически сло-
жившееся государственное 
единство».

СТ. 68: «Государственным 
языком Российской Феде-
рации на всей ее террито-
рии является русский язык 
как язык государствообра-
зующего народа, входящего 
в многонациональный со-
юз равноправных народов 
Российской Федерации. 
<…> Культура в Российской 
Федерации является уни-
кальным наследием ее мно-
гонационального народа. 
Культура поддерживается и 
охраняется государством».

СТ. 69: «Государство за-
щищает культурную само-
бытность всех народов и 
этнических общностей 
Российской Федерации, 
гарантирует сохранение эт-
нокультурного и языкового 
многообразия».

Этот номер «парламентской недели» вышел 
22 апреля, когда должно было состояться обще-
российское голосование по поправкам к Консти-
туции. люди их ждали, особенно социальных 
гарантий. пандемия коронавируса внесла кор-
рективы, и президент предложил перенести го-
лосование. Давайте вспомним, по каким 
основным поправкам нам предстоит высказать 
позицию, когда жизнь войдет в привычное русло.

изменится конституция 
или нет, решат люди.

попраВКи 
В БуДущее

По инФормАции сАйтА конституция2020.рФ
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Первые продуктовые на-
боры получили жители 
Южноуральска. Наборы, 
предоставленные Валерием 
Филипповым, получают все 
жители города старше 65 лет.

Накануне 800 ветеранов 
из Еманжелинска получили 
продуктовые наборы. Де-
путат вместе с волонтерами 
доставил наборы пожилым 
людям, которые из-за эпи-

демической ситуации вы-
нуждены не покидать дом.

Формирование и достав-
ка продуктов выполняют-
ся с применением средств 
индивидуальной защиты 
— масок, перчаток, анти-
септических растворов.

Как сообщил депутат, набо-
ры с мукой, макаронами и кру-
пами будут доставлены ветера-
нам в течение полутора недель.

— Мы посчитали, что очень 
важно оказать подобную по-
мощь именно сейчас, во время 
пандемии коронавируса, когда 
пожилым гражданам следует 
особенно беречь себя, — рас-
сказал Валерий Филиппов.

Ежедневно в волонтер-
ский центр поступают де-
сятки звонков от пожилых 
людей с просьбами помочь 
в доставке продуктов. Часто 
звонят из отдаленных райо-
нов города, в связи с чем во-
лонтеры остро нуждаются в 
автотранспорте. Парламен-
тарий Константин Толкачев 
принял решение поддержать 
добровольцев и помог им вы-
полнить несколько заявок.

— Сегодня мой первый 
день в роли волонтера, и я 
определенно буду дальше 

помогать центру. Мы полу-
чили несколько заявок от 
пенсионеров из разных рай-
онов Челябинска и достави-
ли им продукты и лекарства. 
Конечно, наши подопечные 
были очень рады такой по-
мощи, — рассказал Кон-
стантин Толкачев. — Работая 
в добровольческом центре, я 
убедился, что сложившаяся 
ситуация сплачивает южно-
уральцев: ряды волонтеров 
регулярно пополняются, лю-
ди проявляют неравнодушие и 
заботу о старшем поколении.

Константин толкачев помог                        
волонтерам с доставкой

Парламентарий уве-
рен,  сейчас то время, 
когда  мы все  должны 
п о м о г а т ь  д р у г  д р у г у. 

— У нас очень оператив-
ная и слаженная работа 
с комитетами террито-
риального управления в 
районе, — рассказывает 
Михаил Видгоф. — Ин-
формацию о людях и се-
мьях,  которые сейчас 
нуждаются в поддержке, 
получаем ежедневно. Ком-
пания «Бовид» и дальше не 
останется равнодушной к 
проблемам, которые мо-
гут возникать у жителей 
в такое непростое вре-
мя. Наборы включают в 
себя товары первой не-
обходимости и одноразо-
вые медицинские маски.

Отметим, передача про-
дуктовых наборов проис-
ходит с соблюдением всех 
мер предосторожности. 
Каждый, кто задейство-

ван в этой работе, имеет 
набор дезинфицирующих 
и средств индивидуаль-
ной защиты. Перед вы-
ездом обязательно изме-
рение температуры тела.

— До конца этой недели 
мы будем вести работу по 
обеспечению продуктами 
первой необходимости. В 
первые дни среди тех, кто 
получил наборы, были лю-
ди с инвалидностью или 
те, кто одинок и сейчас не 
может выходить из дома. 
Люди очень рады нашей 
поддержке. Благодарят, 
некоторые едва сдержи-
вают слезы, — добавляет 
помощник депутата За-
конодательного Собра-
ния Юлия Синицына.

Татьяна спиридоновна, 
жительница еманжелинского 
района:

конечно, приятно, 
что такое внимание 

нам оказывают, и хоро-
шо, когда не забывают 
старшее поколение. Мы 
в свое время начинали 
работать совсем маль-
чишками и девчонками, 
по пятнадцать — сем-
надцать лет нам было, 
солдатам на фронт по-
сылали специально вы-
сушенный картофель. 
Трудно приходилось, 
работали по ночам. Так 
что спасибо за заботу о 
нас, теперь уже ветера-
нах. Очень нужная 
сегодня помощь. 

Валерий филиппов направил в несколько районов 
4000 продуктовых наборов

Депутат законодательного Собрания Константин Толкачев 
(фракция «Единая Россия») за рулем автомобиля развозил во-
лонтеров, доставляющих продукты и лекарства пенсионерам.

Депутат законодательного Собрания валерий Филиппов (фрак-
ция «Единая Россия») подготовил наборы для людей старшего 
возраста, проживающих в увельском, Еткульском, Еманже-
линском районах и в городе Южноуральске.

Михаил Видгоф пришел                             
на помощь жителям своего округа

Продуктовые наборы с това-
рами первой необходимости 
получают семьи Трактороза-
водского района Челябинска. 
Помощь в период пандемии 
коронавируса оказывает 
депутат законодательного 
Собрания Михаил видгоф 
(фракция «Единая Россия»).

перед лицом общей угрозы, какой для человечества стала пандемия 
коронавируса, на второй план уходит недопонимание, будь то националь-
ные вопросы, религиозные убеждения или политические взгляды. на 
первый план выходит неравнодушие. Вот и сейчас депутаты законода-
тельного собрания челябинской области, невзирая на фракции, помо-
гают южноуральцам пережить сегодняшние трудности, как в бытовом 
плане, так и морально.

Фото дмитрия куткинА

челоВечность — 
зДесь и сейчас

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

по инфорМации zs74.ru

по инфорМации zs74.ru

В сложных ситуациях на первый план 
выходят лучшие человеческие качества.

ДоБрые Дела



7№ 15 (570) 22 апреля 2020 года Газета заКоноДательноГо соБрания челяБинсКой оБласти

парлаМентсКая неДеля

лена Колесникова отдежурила                    
в call-центре

Накануне в call-центре 
принимала звонки депу-
тат Законодательного Со-
брания Лена Колесникова 
(фракция «Единая Россия»).

Работа с пожилыми людь-
ми и общественными орга-
низациями, с теми, кому не-
обходима помощь, хорошо 
знакома Лене Колесниковой. 
Сегодня этот опыт приго-
дился ей в работе в качестве 
волонтера. Депутат легко на-
шла нужную тональность в 
общении с пенсионерами. 

— Сегодня востребованы че-
ловеческие качества: доброта, 
понимание, милосердие. Лю-
дям прежде всего необходимо 
общение, ощущение, что они 
не остались одни в трудной 
ситуации. Я очень благодарна 
волонтерам, которые работа-
ют в центре «Единой России». 
Мой долг как человека и как 
депутата — включиться в эту 
работу, оказать посильную по-
мощь, — поделилась первым 
опытом работы в центре ре-
гиональный парламентарий.

Галина Прокофьевна, 
жительница Челябинска:

какие молодцы во-
лонтеры и депутат, 

что приехали меня по-
здравить с юбилеем в это 
непростое время! у меня 
же все дети далеко и не 
могут сейчас меня наве-
стить. но теперь я знаю, 
что, если мне что-то пона-
добится, продукты или ле-
карства, могу позвонить 
по телефону волонтер-
ского центра и попросить 
о необходимом. Что же 
делать, если такая си-
туация.

Галина Прокофьевна про-
живает на северо-западе Че-
лябинска. Так сложилось, что 
вирус разлучил ее с семьей: 
дети — в Казахстане, и свой 
юбилей пенсионерка встре-
чает в полном одиночестве. 
Подруга попросила сотрудни-
ков волонтерского центра по-
здравить Галину Прокофьевну, 
поддержать ее в такой день.

Депутат Законодатель-
ного Собрания Сергей Бу-
яков отозвался на просьбу. 

От волонтерского центра 
и от себя лично парламен-
тарий передал Галине Про-
кофьевне пакет с фруктами 
и душевные поздравления. 

— Надеюсь, что уже в бли-
жайшее время вы сможете 
увидеться со своей семьей. А 
пока, если возникнут какие-
то вопросы, звоните нам 
на телефон горячей линии 
— постараемся помочь вам 
и другим жителям региона, 
— отметил Сергей Буяков.

На телефон волонтерского центра, работающего на базе регио-
нального отделения «Единой России», обратилась жительница 
южноуральской столицы с необычной просьбой — поздравить 
ее знакомую с 80-летием. 

по инфорМации zs74.ru

сергей Буяков поздравил с юбилеем 
челябинку в самоизоляции

Обращения носили соци-
альный характер. Так, одна 
из заявительниц, имеющая 
хроническое заболевание 
печени, попросила содей-
ствия в получении высоко-
технологичной медицинской 
помощи. В рамках обраще-

ния парламентарий прокон-
сультировался с несколькими 
специалистами министерства 
здравоохранения Челябин-
ской области и сообщил за-
явителю порядок действий. 
Помимо этого, Александр 
Журавлев подготовил письмо 
на имя министра здравоох-
ранения РФ М.А. Мурашко 
с просьбой содействовать 
в направлении заявителя в 
Федеральный специализиро-
ванный медицинский центр.

Еще один гражданин, ин-
валид III группы, ветеран 
труда федерального зна-
чения, попросил депутата 
проконсультировать по всем 
полагающимся ему льготам 
и задал вопрос о платежах за 
общедомовые нужды много-
квартирного дома. В режиме 
реального времени Алек-
сандр Журавлев сообщил обо 
всех доступных заявителю 
льготах, а также пообещал 
направить письма руководи-
телю центра общественного 
контроля в сфере ЖКХ Че-
лябинской области и руково-
дителю ООО «Управляющая 
компания «Коммунальный 

сервис» с прось-
бой разобраться 
в соразмерности 
взимания плате-
жей за общедо-
мовые нужды.

александр журавлев провел прием  
в безопасном телефонном формате
Председатель комитета по со-
циальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая 
Россия») провел личный прием 
в безопасном для заявителей и 
для себя режиме — по телефону. 

по инфорМации zs74.ru

в волонтерский центр помощи поступает все больше звонков и 
заявок. Поддержать волонтеров решили южноуральские парла-
ментарии, многие из них хотя бы один день отдежурили в центре.

нина черКассКая. фото с  сайта zs74.ru

Волонтерский центр 
стал частью регионального 
добровольческого движе-
ния. Руководит волонтер-
ским центром в Копейске 
депутат Законодательного 
Собрания Илья Бархатов.

Сегодня первоочередная 
задача волонтеров нового 
центра — оказание помо-
щи людям, которые оказа-
лись в сложной ситуации в 
связи с пандемией корона-
вируса: ветеранам Великой 
Отечественной войны, ин-

валидам, одиноким пенси-
онерам и другим гражданам.

Кроме того, будет от-
лажена помощь пожилым 
людям, которые в услови-
ях режима самоизоляции 
попали в особо уязвимую 
социальную категорию.

— Одна из первых ини-
циатив копейских волонте-
ров — бесплатная перевозка 
медработников, на которых 
сегодня легла основная на-
грузка в борьбе с пандемией, 
— рассказал Илья Бархатов. 

илья Бархатов возглавил 
волонтерский центр в Копейске

в Копейске на базе общественной приемной партии «Единая 
Россия» открылся волонтерский центр помощи людям, ока-
завшимся в сложной ситуации из-за пандемии коронавируса.

поДГотоВил алеКсанДр патритееВ

Любовь Михайловна, 
жительница копейска:

Волонтеров, которые, 
несмотря на трудную 

ситуацию, принесли мне 
продукты и необходимые 
лекарства, хочу поблаго-
дарить строчками стихо-
творения собственного 
сочинения: «Храни вас 
Господь от тяжелых не-
взгод, тяжелых болезней, 
душевных тревог. Пусть 
будет побольше безоб-
лачных дней, согретых 
любовью родных и дру-
зей...» спасибо им боль-
шое за любовь, за за-
боту и внимание. 

Горячая линия 
волонтерского 
центра 
регионального 
отделения партии 
«Единая Россия» 
помощи людям                 
в сложной ситуации 
из-за пандемии 
коронавируса:
8 (351) 214-15-13.

таКже В ноМере:
телефоны  горячих линий 
в условиях  угрозы
коронавируса...                       с. 8

ДоБрые Дела
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СКАНвоРД

Официальный сайт 
Законодательного  Собрания 
Челябинской области 
https://www.zs74.ru

Законодательное Собрание  
Челябинской  области 
в социальных сетях 
https://facebook.com/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ СобРАНиЕ 
в иНТЕРНЕТЕ: 

 останьтесь ДоМа

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ 
ДЛЯ ПРЕДПРиНиМАТЕЛЕй 

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ ДЛЯ ГРАЖДАН

ТЕЛЕФоНы
 ГоРЯЧих ЛиНий

в уСЛовиЯх 
уГРозы КоРоНАвиРуСА

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ 
воЛоНТЕРСКоГо цЕНТРА 
общЕСТвЕННой ПРиЕМНой 
ПАРТии «ЕДиНАЯ РоССиЯ» 

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ МиНиСТЕРСТвА 
зДРАвоохРАНЕНиЯ 
ЧЕЛЯбиНСКой обЛАСТи

ЕДиНый обЛАСТНой ТЕЛЕФоН 
МиНиСТЕРСТвА СоциАЛьНых 
оТНошЕНий ДЛЯ зАЯвоК 
НА ДоСТАвКу ПРоДуКТов, 
ЛЕКАРСТв и ПоМощь в оПЛАТЕ 
уСЛуГ ЖКх ДЛЯ оДиНоКо 
ПРоЖивАЮщих ГРАЖДАН 
СТАРшЕ 65 ЛЕТ

КоНТАКТ-цЕНТР 
ТЕРРиТоРиАЛьНоГо ФоМС 
По воПРоСАМ оКАзАНиЯ 
МЕДициНСКой ПоМощи 
По ПоЛиСАМ обЯзАТЕЛьНоГо 
МЕДициНСКоГо СТРАховАНиЯ, 
РАбоТы СТРАховых 
ПРЕДСТАвиТЕЛЕй

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ МиНиСТЕРСТвА 
ЭКоЛоГии ЧЕЛЯбиНСКой 
обЛАСТи ПРи возНиКНовЕНии 
ЖАЛоб НА КАЧЕСТво вывозА 
МуСоРА

8-800-350-24-74    

8-800-201-41-88          

8-351-214-15-13          

8-351-240-15-16   

8-919-304-63-00   

8-800-300-10-03   

8-922-758-32-07       

СМоТРиТЕ в оНЛАйН-ТЕАТРАх 
НА ЭТой НЕДЕЛЕ:

Театр драмы 
им. Наума орлова:

22 апреля в 18:00 — «Самоубийство 
влюбленных на острове Небесных 
Cетей», Тикамацу Мондзаэмона, 16+;

23 апреля в 18:00 — «Портрет До-
риана Грея», Оскар Уайльд, 16+;

24 апреля в 18:00 — «Похороните 
меня за плинтусом», Павел Санаев, 
16+;

25 апреля в 18:00 — «Чужой ребе-
нок», Василий Шкваркин, 16+.

Ссылка на трансляции спектаклей 
https://1obl.tv/live/online-teatr-/

Новый художественный 
театр:

20.04.2020 — 26.04.2020 — Новый 
проект видеоподкаста «Персонажи и 
Мышка ждут возвращения»

Ссылка на трансляции видеопод-
кастов https://vk.com/nht74

Театр песочной живописи         
и теней «Скарабей»:

22 апреля в 19:00 — песочный 
спектакль «Василий Теркин», 12+;

23 апреля  в 12:00 и 19:00 —       
песочный спектакль «Серебряное 
копытце», 3+;

25 апреля в 12:00 и 19:00 — ку-
кольно-теневой спектакль «Шу-
рале», 3+;

Ссылка на трансляции спектаклей 
https://vk.com/teatr.scarabey

На днях в волонтерский центр обра-
тилась женщина, выразившая желание 
предоставить продуктовые наборы для 
многодетных семей Челябинска. Имя 
свое она называть не стала, предпочла 
остаться неизвестной. В свою очередь 
волонтеры незамедлительно начали 
доставлять наборы для многодетных 
семей. Продукты первой необходимо-
сти оказались очень кстати для семьи 
многодетной мамы Юлии. 

Юлия воспитывает пятерых детей 
одна, в Челябинск с детьми переехала 
из Чебаркуля. Помощь ей остро не-
обходима, знакомые предложили об-
ратиться в волонтерский центр, она 
даже не ожидала столь оперативной 
реакции.

Быть отзыВчиВыМ — 
очень Кстати

от поступков каждого зависит многое. об этом знают в во-
лонтерском центре регионального отделения партии «единая 
россия», где помогают оказавшимся в сложной жизненной 
ситуации из-за пандемии коронавируса. с момента своего от-
крытия он стал центром притяжения неравнодушных людей.  

алеКсанДр патритееВ. фото ДМитрия КутКина

Юлия, многодетная мать, Челябинск:

Очень кстати оказалась по-
мощь, потому что сейчас и 

не выйти из дома, и с деньгами 
небольшая проблема. услыша-
ла, что есть такой волонтер-
ский центр — решилась, позво-
нила. спасибо большое за 
поддержку!

Волонтеры ежедневно 
на связи с южноуральцами.


